

平成 28 年第 3 回教育委員会定例会 会議録

日 時 平成 28 年 3 月 29 日（火曜日）午後 1 時 30 分～午後 4 時 13 分
場 所 北栄町役場大栄庁舎 2 階 第 3 会議室
出 席 者 福光純一委員(委員長)、河本恒夫委員(職務代理)
磯江典子委員、光村哉智代委員、別本勝美委員(教育長)
説明等の出席者 西村文伸教育総務課長、杉本裕史生涯学習課長、妻由静代図書館長
大庭博中央公民館長、岩田教育総務課参事、桑本指導主事

会議の要旨

(開会)	午後 1 時 27 分
福光委員長	ただ今より、第 3 回、教育委員会定例会を始めます。 2 番、会議録署名委員です。事務局、お願いします。
事務局	河本職務代理、光村委員、お願いします。 (各委員了承)
福光委員長	行政報告、教育長お願いします。
教育長	(資料説明)
福光委員長	ご質問等ございますか。 無いようですので、次の報告お願いします。
事務局	(資料説明)
福光委員長	各課からの報告がありました。ご質問等ありますか。
河本委員	教育民生との意見交換会で、われわれが検討していかなければならないようなことはどうだったでしょうか。
福光委員長	記憶の範囲では、社会教育委員等を委嘱する際に調査研究を依頼すべきとか、家庭や地域の教育力をいかに高めるかとか、地域を愛する心をどう育てるかとか、英語教育の充実を図っていくべきとか、子どもの人権をどう守っていくかとかを教育委員会の中で議論していくべき、というような意見だったと思います。
教育長	整理してまとめたいと思います。
光村委員	私も、聞きっぱなし、言いつぱなしはいけないと感じていて、ああいう話し合いは、教育委員会として大事なことだと思った。
福光委員長	今日みたいな定例会は、議案の審議が中心となるので、議論をするような場を持つ必要があるかなと思いますね。委員会としてまた検討しましょう。
福光委員長	北栄町の図書館は、利用は多いんでしょうか。
事務局	低いわけではない。他と比べて平均的だと思う。毎日、新聞を読みに来られる人もあり、人数にカウントできていない利用も多くある。
福光委員長	公民館長でしょう、公民館 1 年の勤務で、課題だとかは。

事務局	年代によってニーズが違う、各講座に年代が分かれる。そこをどうしていくかが課題。指導者をどう育てるかとか。
光村委員	シニアクラブの平均年齢はどのくらい。
事務局	把握していないが70歳くらいか。
福光委員長	公民館の役割とかが難しくなっている。議会では、公民館に地域協議会的な考え方を入れようとする意見もあり、そうすると、社会教育からはずれるようになる。
事務局	まちづくりになるので、教育委員会だけで考えるのが難しくなっている。
光村委員	倉吉市では、伯耆しあわせの郷でいろんなことが学べる。北栄町は中央公民館なんだけど、中央公民館のイメージにならない。
事務局	伯耆しあわせの郷は、民間の教室もある。
福光委員長	ほかにありますか。なければ、 議案第10号、北栄町認定こども園評議委員会設置要綱を廃止する要綱の制定について と関連ですので、 議案第11号、北栄町学校評議員設置要綱の一部を改正する要綱の制定についての2つの説明 をお願いします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	ご質問等お受けしますが、よろしいでしょうか。
	(2議案とも委員承認)
福光委員長	では、次、 議案第12号、平成28年度北栄町立小学校及び中学校の学級編成基準について をお願いします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	何かご質問等は。では、承認ということでよろしいでしょうか。
	(委員承認)
福光委員長	次、 議案第13号、平成28年度こども園、保育所及び小学校並びに中学校医の委嘱について 、を説明してください。
事務局	(議案説明)
福光委員長	いかがでしょうか。
	(委員同意)
福光委員長	議案第14号、北栄町社会教育委員兼公民館運営審議会委員の委嘱について 、をお願いします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	お聞きになりたいことはございますか。よろしいでしょうか。
	(委員同意)
福光委員長	次、 第15号、北栄町文化財保護委員会委員の委嘱について 、をお願いします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	いかがでしょうか。この会の開催頻度はどのくらいですか。
事務局	年2回です。

福光委員長	どうでしょうか。よろしいでしょうか。 (委員同意)
福光委員長	次、議案第 16 号、北栄町歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱についてをお願いします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	同意して、よろしいでしょうか。 (委員同意)
福光委員長	では、次、議案第 17 号、北栄町スポーツ推進審議会委員の任命について、を議題とします。
事務局	(議案説明)
福光委員長	よろしいでしょうか。 (委員同意)
福光委員長	では、次、5 番、協議事項に入ります。北栄町教育振興計画についてをお願いします。
事務局	(資料説明)
福光委員長	外部評価はいつ行うのか。その際の資料と今日の資料は同じなのか。
事務局	今晚、会議を開催する。20 事業の評価いただく。外部評価は事業ごとのシートで行う。
事務局	これは教育振興計画は数値目標値に対する実績値の評価。
福光委員長	Cが多く、Dが若干ある。ざっくり、評価としてはどうでしょうか。
事務局	全体的は、目標どおりと判断している。
福光委員長	中身の評価は今晚の外部評価で判断していただけるということですね。
事務局	外部、内部の事業評価とこの振興計画の評価は項目が一致していないので、その部分は悩ましい。今後、検討する。
福光委員長	これによって来年度の目標値が変わったり、目標を変えたりするんですね。
事務局	その予定です。
福光委員長	ほかに聞いてみたいことなどありますか。
光村委員	今日のは事業の評価ではなく、数値目標に対する実績の評価であるので、見ておく程度のものだと判断していいということですね。
教育長	そうですね。研修会を3回開くという目標に対し、3回開いて目標どおりのCということ。3回開いたことにより期待した効果がどうであったかという評価ではないということです。
光村委員	目標数値が妥当なものかがわかりませんね。
事務局	そうですね。要望により支援をするような事業の場合、数値は目安として設定しており、支援回数が多ければいいというものでもない。
河本委員	数値の評価と事業の評価の2つがあるわけで、1本で評価できるようにならないのか。

福光委員長	そのとおりですね。
事務局	来年度については統一できるように整理したいと思います。
福光委員長	では、次、 鳥取県市町村教育委員会研究協議会の在り方 について、説明をお願いします。
事務局	(資料説明)
福光委員長	B案とC案の違いは。
事務局	会長を教育長とするのがC案、教育委員から選出するのがB案。教育長の会議は別にあるので、教育委員による会議の場あってもいいというのが、B案。
河本委員	教育長が教育委員会を代表して出ればいいと思うが。
事務局	4市、中部以外の11町村がB案をだったので。要は、会長をどこから出すかというようなことのように、教育委員から会長が選出されると全国大会にも参加できると。
福光委員長	C案でいいと思うが、県内の動きがそうであるならそれでもいいか。
河本委員	C案が少ないので、再考してということだが、本町の結論はC案ですと、伝えればいいのではないか。単純に。
事務局	統一してほしいと、いうことです。
河本委員	今、常勤の教育長と非常勤の教育委員長があつて、教育長の会議、教育委員長の会議と2重になっている。改正で教育長が教育委員会を代表するようになるんだから、それでいいと思うけど。
事務局	C案だと、全国大会に副会長が出席するようになって、おかしいところもある。
福光委員長	異論はあるにしても、B案でいいということによろしいですね。 (休憩 2:50~3:04)
福光委員長	報告に入ります。 平成28年度学校給食費1食単価 について、の説明を。
事務局	(資料説明)
福光委員長	よろしいですか。では、次、 ファミリー・サポート・センター会則 の説明を
事務局	(資料説明)
福光委員長	何かご質問は。
河本委員	代表者は町長なのか。
事務局	児童福祉法と学校教育法と2つあつて、整理が難しいが、内容が福祉の範疇なので町長になっている。事務の所管が教育委員会にあるが、こども園の条例などは町長である。
河本委員	細かいことだが、第13条中の開始時間と終了時間は、開始時刻、終了時刻と表現するのが正しいと思う。
事務局	訂正する。
福光委員長	では、次、由良こども園増改築工事に伴う実施設計について、をお願いします
事務局	(資料説明)
河本委員	使用しながら工事を進める、ということですね。

事務局	補足ですが、保護者には入園式で説明します。
福光委員長	よろしいですね。次、第2回こどもの豊かな育ちと学びを支援する連絡会について、を説明をお願いします。
事務局	(資料説明)
福光委員長	何かございますか。
光村委員	特別支援学級に通う子どもが多い。先生が本当に、「この子は支援学級に通ったほうが伸びる」よとしっかり見極めているのか、そこをしっかりと見てほしい。安易に病院に連れて行くことが無いようにしていただきたい。
事務局	担任だけでなくチームで検討している。保護者にも十分理解をしてもらうようにしている。保護者は自分のわが子しか見ていない場合が多いが、保育士等は全体を見て判断する。早い段階で対応することも大切。安易な対応はしていない。
磯江委員	当然、園でしっかり見てもらっていると思うが、保育士からわが子について「気になるところがある」と言われた場合の保護者のショックもあつたりするので、適切な対応が望まれる。
福光委員長	次、いきます。平成28年度3月北栄町議会 一般質問についてを。
事務局	(資料説明)
福光委員長	確認したいが、飯田議員から自転車の手信号の発言があつたが、今、学校で手信号を教えているのか。
事務局	手信号は片手運転になり、今は、危ないので教えていない。
福光委員長	ほかにはありませんか。
事務局	27年度のこども園評価と学校表の資料はまとめましたので、ご覧ください。
福光委員長	7番、その他を。
事務局	(日程7を説明)
福光委員長	次回、定例会日程よろしいでしょうか。そのほか何がございせんか。では、以上で第3回教育委員会定例会を終了いたします。
(閉会)	午後4時13分

平成 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員